

**AKSI GREENPEACE MENANGGULANGI KRISIS IKLIM DALAM  
MENDUKUNG PROGRAM SUSTAINABLE DEVELOPMENT GOALS  
13 (STUDI KASUS: AKSI PEMUDA INDONESIA YANG MENJADI  
ANGGOTA GREENPEACE)**

**TUGAS AKHIR**

**DIAJUKAN SEBAGAI SALAH SATU SYARAT UNTUK MENDAPAT GELAR  
SARJANA SOSIAL**



Oleh:

**DYAH AYU PRAMESWARI PUTRI SEKAR TAJI  
1201004019**

**PROGRAM STUDI ILMU POLITIK  
KONSENTRASI HUBUNGAN INTERNASIONAL  
UNIVERSITAS BAKRIE**

**2023**

## HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS

**Tugas akhir ini adalah hasil karya saya sendiri dan semua sumber baik yang dikutip maupun dirujuk telah saya nyatakan dengan benar.**

Nama : Dyah Ayu Prameswari Putri Sekar Taji

NIM : 1201004019

Tanda Tangan :



Tanggal : 22 Juli 2024

## HALAMAN PENGESAHAN

Tugas Akhir ini diajukan oleh:

Nama : Dyah Ayu Prameswari Putri Sekar Taji

NIM : 1201004019

Program Studi : Ilmu Politik

Fakultas : Fakultas Ekonomi dan Ilmu Sosial

Judul Skripsi : Aksi Greenpeace Menanggulangi Krisis Iklim Dalam Mendukung Program Sustainable Development Goals 13 (Studi Kasus: Aksi Pemuda Indonesia yang Menjadi Anggota Greenpeace)

**Telah berhasil dipertahankan di hadapan Dewan Penguji dan diterima sebagai bagian persyaratan yang diperlukan untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial pada Program Studi Ilmu Politik Fakultas Ekonomi dan Ilmu Sosial, Universitas Bakrie.**


### DEWAN PENGUJI

Pembimbing : Insan Harapan Harahap, S.Sos., M.AP.

()

Penguji I : Dr. Asmiati Abdul Malik, Ph.D.

Penguji II

()

:Dr. Muhammad Badarudin, S.Sos., M.Sc., M.A

()

Ditetapkan di Jakarta

Tanggal 22 July 2024

## KATA PENGANTAR

Puji syukur penulis panjatkan kepada tuhan yang maha esa, karena atas berkat dan karunianya, penulis dapat menyelesaikan tugas akhir dengan judul Aksi Greenpeace Menanggulangi Krisis Iklim Dalam Mendukung Program Sustainable Development Goals 13 (Studi Kasus: Aksi Pemuda Indonesia yang Menjadi Anggota Greenpeace). Penulisan tugas akhir ini dilakukan dalam rangka memenuhi salah satu syarat untuk mencapai gelar Sarjana Sosial Program Studi Ilmu Politik konsentrasi Hubungan Internasional pada Fakultas Ekonomi dan Ilmu sosial, Universitas Bakrie. Tugas akhir ini meneliti mengenai aksi-aksi yang telah dilakukan oleh greenpeace yang melibatkan anak muda dalam menanggulangi krisis iklim yang mana permasalahan ini merupakan salah satu fokus dari 17 tujuan pembangunan atau sustainable development goals. Penulis berharap, melalui penelitian ini para pembaca dapat memperoleh informasi serta menjadi referensi untuk para pembaca dan peneliti lainnya. Selain itu, penulis juga berharap bahwa dengan adanya penelitian ini mampu membuka wawasan para anak muda yang belum sadar mengenai pentingnya krisis iklim. Adapun kekurangan dalam penelitian yang dibuat ini, maka dari itu, penulis sangat terbuka untuk berbagai kritik dan saran untuk penelitian ini agar lebih sempurna.

Saya sebagai penulis menyadari bahwa, tanpa adanya bantuan serta bimbingan dari berbagai pihak, baik dari masa awal perkuliahan hingga penyusunan tugas akhir ini, sangatlah sulit untuk saya menyelesaikannya. Maka dari itu, saya mengucapkan terima kasih kepada:

1. Allah SWT yang memberikan kemudahan, kelancaran, dan seluruh berkat dan karunianya kepada penulis dalam melakukan penelitian sehingga penulis dapat mengerjakan penelitian ini dengan baik hingga tuntas.
2. Papa dan Mama, selaku orangtua penulis. Terima kasih atas doa-doa serta dukungan baik moral, moril, maupun materil yang diberikan kepada penulis sejak lahir hingga dewasa.
3. Bapak Insan Harapan Harahap, S.Sos., M.AP. selaku dosen pembimbing penulis. Terima kasih atas bimbingannya yang melibatkan waktu, tenaga, saran, serta kritik membangun yang diberikan kepada penulis sehingga penulis dapat menyelesaikan penelitian ini dengan sempurna dan tepat waktu. Terima kasih atas kesabaran yang diberikan kepada penulis selama membimbing penulis.

4. Dyah Ayu Safitri Ciptonilukitosari, Dyah Ayu Saurandri Galuh Condro Kirono, selaku kakak penulis. Terima kasih atas bantuan serta dukungan yang diberikan kepada penulis selama menyelesaikan penelitian untuk tugas akhir.
5. Kim Mingyu, Jeon Wonwoo, Lee Minhyung, dan Lee Jenoo selaku motivator penulis. Terima kasih telah memberikan semangat, serta kata kata yang membangun kepada penulis. Terima kasih telah hadir kedalam hidup penulis sehingga penulis dapat menjalankan hari-hari penulis dengan bahagia.
6. Enmoia Miller, selaku partner sekaligus sahabat penulis. Terima kasih atas kesabaran, dukungan, dan motivasi yang diberikan untuk penulis selama penelitian ini disusun hingga selesai. Terima kasih sudah berjuang bersama dalam menyelesaikan tugas akhir ini dengan sempurna. *Moi, we're finally made it.*
7. Prayoga Albimo selaku sahabat penulis. Terima kasih atas dukungan dan motivasi yang diberikan selama proses pembuatan penelitian ini.
8. Aulya Safa Maharani, Nahdah Amanynah, Angelina Myraclesia, Sabrina Risang, dan Vannesya Azalia, selaku sahabat penulis. Terima Kasih atas segala bentuk dukungan serta perhatian yang diberikan selama penulis menyusun penelitian ini.
9. Andi Aditya Fajrin Adam, Bandang Sugiarto, Naufal Pradana, Alandra Putra, Nabil Mushaddaq, Ardan Pahala, dan Steven Yogatama, selaku teman dekat penulis. Terima kasih atas kehadiran serta dukungan yang diberikan sejak awal masa perkuliahan hingga selesai.
10. Athaya Shafa, Devi Larian, Riski Utami, Shahnaz Adira, selaku teman dekat penulis. Terima kasih atas kehadiran serta dukungan yang diberikan sejak awal perkuliahan hingga penulis menyelesaikan penelitian.
11. Kepada Anak Sehat: Amoreta, Dandi, Jasmine, Intan, Sofie, selaku teman dekat penulis. Terima kasih atas dukungan yang diberikan kepada penulis di masa perkuliahan penulis.
12. Anisyahirah Kalyana, selaku teman serta mentor penulis. Terima kasih telah memberikan dukungan serta membimbing penulis dalam menyelesaikan penelitian.
13. Seluruh Dosen Universitas Bakrie. Terima kasih atas ilmu yang telah diberikan selama masa perkuliahan.
14. Teman-teman Ilmu Politik 2020. Terima kasih atas kebaikan yang diberikan selama masa perkuliahan

15. Staff BAA Universtias Bakrie. Terima kasih atas kemudahan dan semua bantuan yang diberikan kepada penulis sejak awal perkuliahan, hingga akhirnya penulis dapat menyelesaikan Pendidikan di Universitas Bakrie.

Akhir kata, penulis berhadap kepada Allah SWT berkenan untuk membalas kebaikan dari seluruh pihak yang telah membantu memberikan dukungan, perhatian, juga motivasi kepada peneliti selama masa perkuliahan. Semoga tugas akhir yang penulis buat dapat bermanfaat untuk para pembaca.

Jakarta, 22 Juli 2024

A handwritten signature in black ink, consisting of several loops and a vertical line, positioned above the printed name.

Dyah Ayu Prameswari Putri Sekar Taji

## HALAMAN PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI

Sebagai civitas akademik Universitas Bakrie, saya yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Dyah Ayu Prameswari Putri Sekar Taji

NIM : 1201004019

Program Studi : Ilmu Politik

Fakultas : Fakultas Ekonomi dan Ilmu Sosial

Jenis Tugas Akhir : Skripsi

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Universitas Bakrie **Hak Bebas Royalti Non Eksklusif (Non-Exclusive Royalty-Free Right)** atas karya saya yang berjudul:

“ Aksi Greenpeace Menanggulangi Krisis Iklim Dalam Mendukung Program Sustainable Development Goals 13 (Studi Kasus: Aksi Pemuda Indonesia yang Menjadi Anggota Greenpeace). ”

Beserta perangkat yang ada (jika diperlukan). Dengan Hak Bebas Royalti non eksklusif ini Universitas Bakrie berhak menyimpan, mengalihmedia/formatkan, mengelola dalam bentuk pangkalan data (*database*), merawat, dan mempublikasikan tugas akhir saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan sebagai pemilik hak cipta untuk kepentingan akademis.

Demikian pernyataan ini dibuat dengan sebenarnya.

Dibuat di : Jakarta

Pada tanggal : 22 July 2024

Yang Menyatakan,



Dyah Ayu Prameswari Putri Sekar Taji

# **Aksi Greenpeace Menanggulangi Krisis Iklim Dalam Mendukung Program Sustainable Development Goals 13**

**(Studi Kasus: Aksi Pemuda Indonesia yang Menjadi Anggota Greenpeace).**

Dyah Ayu Prameswari Putri Sekar Taji

---

## **ABSTRAK**

Hubungan antara manusia dengan alam sangatlah erat, dimana manusia memerlukan alam sebagai sarana melangsungkan kehidupannya. Namun, krisis iklim yang sedang terjadi saat ini mengganggu keberlangsungan hidup masyarakat. Pasalnya, hal ini menjadi sorotan dunia karena dampak yang ditimbulkan dari krisis iklim ini dapat merugikan berbagai sektor, baik sektor ekonomi, kesehatan, hingga sektor pangan. Masalah mengenai krisis iklim ini masuk kedalam 17 tujuan pembangunan yang akan dicapai pada tahun 2030. Dengan adanya fenomena krisis iklim yang merugikan makhluk hidup ini, tentunya manusia khawatir akan masa depannya. Dengan ini, diperlukan peran dari anak muda yang dipercaya sebagai aktor perubahan dalam menanggulangi krisis iklim yang sedang terjadi agar dapat menghindari kerusakan alam yang lebih parah. Namun, tidak semua anak muda sadar dan paham mengenai kondisi yang sedang terjadi saat ini. Maka dari itu, Greenpeace hadir sebagai sarana masyarakat khususnya anak muda dalam memberikan edukasi untuk menyuarakan fenomena krisis iklim yang sedang terjadi. Greenpeace juga berfungsi sebagai wadah anak muda untuk melakukan aksi dalam menanggulangi krisis iklim agar tidak memperburuk kondisi alam yang sudah rusak atau dirusak oleh oknum-oknum yang tidak bertanggung jawab. Penelitian ini akan membahas mengenai aksi-aksi yang dilakukan oleh Greenpeace yang melibatkan anak muda dalam menanggulangi krisis iklim yang terjadi dimana aksi ini merupakan bentuk realisasi poin 13 tujuan berkelanjutan yaitu penanganan perubahan iklim.

Penelitian ini menggunakan penelitian kualitatif dengan teknik pengumpulan data melalui studi literatur yang disediakan oleh laman Greenpeace, Bapenas, media pemberitaan, serta jurnal. Selain itu penelitian ini juga mengumpulkan data melalui wawancara yang diajukan kepada Public Engagement Assistang Greenpeace dan aktivis muda Greenpeace. Hasil penelitian ini menunjukkan aksi-aksi yang dilakukan oleh greenpeace dalam menanggulangi krisis iklim pada tahun 2020-2023.

**Kata Kunci:** Krisis Iklim, Greenpeace, Sustainable Development Goals



***Greenpeace's Action to Tackle the Climate Crisis in Support of the Sustainable Development Goals Point 13  
(Case Study: Action of Indonesian Youth who Become Greenpeace Members).***

*Dyah Ayu Prameswari Putri Sekar Taji*

---

**ABSTRACT**

*The relationship between humans and nature is very close, where humans need nature to sustain their lives. However, the current climate crisis has threatened the sustainability of human life. This has become a global concern because the impact of the climate crisis can harm various sectors, including the economic, health, and food sectors. The issue of climate crisis is included in the 17 sustainable development goals to be achieved by 2030. Due to the phenomenon of climate crisis that is detrimental to living beings, of course, humans feel worried about their future. Thus, the role of young people who are believed to be agent of change is needed in tackling the ongoing climate crisis to prevent further damage to nature. However, not all young people are aware and understand the current conditions. This is why Greenpeace is present as a means for the community, especially young people, to provide education to voice the phenomenon of the ongoing climate crisis. Greenpeace is also a forum for young people to take action in tackling the climate crisis to not worsen the condition of nature that has been damaged or destroyed by irresponsible people. This research will discuss the actions taken by Greenpeace that involve young people in tackling the climate crisis that occurs where this action is a form of realization of point 13 of sustainable development goals, namely handling climate change.*

*This research uses qualitative research with data collection techniques through literature studies provided by the Greenpeace website, Bapenas, news media, and journals. In addition, this research also collected data through interviews with Greenpeace's Public Engagement Assistant and young Greenpeace activists. The results of this study show the actions taken by Greenpeace in tackling the climate crisis in 2020-2023.*

*Keywords: Climate Crisis, Greenpeace, Sustainable Development Goals*

## DAFTAR ISI

<b>HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS</b> .....	<i>i</i>
<b>HALAMAN PENGESAHAN</b> .....	<i>ii</i>
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	<i>iii</i>
<b>HALAMAN PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI</b> .....	<i>vi</i>
<b>ABSTRAK</b> .....	<i>vii</i>
<b>DAFTAR ISI</b> .....	<i>ix</i>
<b>DAFTAR GAMBAR</b> .....	<i>xi</i>
<b>DAFTAR TABEL</b> .....	<i>xii</i>
<b>BAB I PENDAHULUAN</b> .....	<i>1</i>
1.1 Latar Belakang.....	1
1.2 Penelitian Terdahulu .....	9
1.3 Rumusan Masalah .....	14
1.4 Batasan Penulisan .....	14
1.5 Tujuan Penelitian .....	15
1.6 Manfaat Penelitian .....	15
1.6.1 Manfaat Teoritis: .....	15
1.6.2 Manfaat Praktis:.....	15
1.7 Sistematika penulisan.....	16
<b>BAB II</b> .....	<i>17</i>
<b>TINJAUAN PUSTAKA</b> .....	<i>17</i>
2.1 Marxisme Sosiologi.....	17
2.2 Gerakan Sosial (Social Movements).....	21
2.3 Kerangka Berpikir .....	24
<b>BAB III</b> .....	<i>25</i>
<b>METODE PENELITIAN</b> .....	<i>25</i>
3.1 Metode Penelitian .....	25
3.2 Posisi Ontologi dan Epistemologi .....	26
3.2.1 Posisi Ontologi.....	27
3.2.2 Posisi Epistemologi.....	28
3.3 Objek Penelitian .....	29
3.4 Jenis Sumber Data.....	29
3.5 Teknik Pengumpulan Data .....	30
3.6 Operasional Konsep .....	30

<b>BAB IV</b> .....	<b>32</b>
<b>PEMBAHASAN</b> .....	<b>32</b>
<b>4.1 Kondisi Perubahan Iklim di Indonesia</b> .....	<b>32</b>
<b>4.2 Bentuk Partisipasi Anak Muda melalui Greenpeace dalam Melakukan Aksi Penanggulangan Krisis Iklim dalam mewujudkan SDG 13</b> .....	<b>35</b>
4.2.1 Permasalahan Krisis Iklim Di Indonesia (Heightened Conflict) .....	40
4.2.2 Penyebaran Suatu Gagasan mengenai Krisis Iklim di Indonesia (Geographic And Sectoral Diffusion).....	44
4.2.3 Greenpeace Indonesia (Social Movement Organization) .....	46
4.2.4 Bentuk Protes Yang Dilakukan Oleh Greenpeace (New Frames Of Meaning)	50
4.2.5 Aksi Yang Dilakukan Greenpeace Untuk Menanggulangi Krisis Iklim Di Indonesia Periode 2020-2023 (Expanding Repertoire) .....	54
<b>BAB V</b> .....	<b>100</b>
<b>KESIMPULAN</b> .....	<b>100</b>
<b>DAFTAR PUSTAKA</b> .....	<b>103</b>
<b>LAMPIRAN</b> .....	<b>120</b>
Tabel Penelitian Terdahulu .....	120
Tabel Hasil dan Analisis pada Penelitian Terdahulu .....	122
Transkrip Wawancara .....	126

## DAFTAR GAMBAR

Gambar 4. 1 Kondisi Panas Suhu Bumi selama 30 tahun terakhir .....	33
Gambar 4. 2 Kenaikan suhu rata-rata global berdasarkan proyeksi scenario Representative Carbon Pathway (RCP) 2,6 dan RCP 8,5 (IPCC 2014) .....	34
Gambar 4. 3 Suhu udara rata-rata tahunan di Indonesia .....	35
Gambar 4. 4 Presentase Kekhawatiran Publik terhadap Krisis Iklim Tahun 2022 .....	36
Gambar 4. 5 Rekor Suhu Sepanjang Tahun 2023 .....	41
Gambar 4. 6 Aksi Damai Greenpeace Tolak Omnibus Law .....	57
Gambar 4. 7 Aksi Damai Greenpeace Tolak Omnibus Law .....	58
Gambar 4. 8 Aksi Greenpeace Peringati 9 Tahun Peristiwa Fukushima .....	59
Gambar 4. 9 Aksi Greenpeace Peringati 9 Tahun Peristiwa Fukushima .....	59
Gambar 4. 10 Penghancuran Hutan Papua .....	60
Gambar 4. 11 Penghancuran Hutan Papua .....	61
Gambar 4. 12 Acara Jakarta Night Ride dengan Komunitas Sepeda .....	62
Gambar 4. 13 Aksi Teatrikal Greenpeace Terkait Polusi Udara .....	65
Gambar 4. 14 Pesan yang disampaikan Aktivis mengenai Polusi Udara .....	66
Gambar 4. 15 Pawai Climate Strike 2022 .....	67
Gambar 4. 16 Potret Aktivis Muda dalam Climate Strike 2022 .....	68
Gambar 4. 17 Potret Aktivis Muda dalam Climate Strike 2022 .....	69
Gambar 4. 18 Potret Pesepeda Chasing the Shadows 2022 .....	70
Gambar 4. 19 Pameran yang dibuat oleh relawan Chasing the Shadow di Surabaya .....	71
Gambar 4. 20 Potret Pesepeda yang mengikuti kegiatan Chasing the Shadow 2022 .....	72
Gambar 4. 21 Potret relawan yang mengikuti World Bicycle Day 2022 .....	73
Gambar 4. 22 Brand Audit 2022 .....	75
Gambar 4. 23 Youth Festival 2022 .....	77
Gambar 4. 24 Peta Bersepeda Greenpeace .....	80
Gambar 4. 25 Peta Kuliner Jakarta Greenpeace .....	81
Gambar 4. 26 Pemasangan Panel Surya di Timbul Sloko .....	83
Gambar 4. 27 Pawai Bebas Plastik 2023 .....	84
Gambar 4. 28 Potret Anak Muda dalam aksi Pawai Bebas Plastik 2023 .....	85
Gambar 4. 29 Potret Anak Muda dalam mengikuti aksi Pawai Bebas Plastik 2023 .....	86
Gambar 4. 30 Ruang Bernafas Greenpeace di Pestapora 2023 .....	88
Gambar 4. 31 Area Water Station Greenpeace di Pestapora 2023 .....	89
Gambar 4. 32 Area Water Station Greenpeace di Pestapora 2023 .....	90
Gambar 4. 33 Area Charging Station Greenpeace di Pestapora 2023 .....	90
Gambar 4. 34 Anak-Anak di Pestapera Marunda 2023 .....	92
Gambar 4. 35 Aktivitas Warga Marunda saat Pestapera 2023 .....	92
Gambar 4. 36 Konferensi Pers "Kedai Kita" oleh Greenpeace dan Sejauh Mata Memandang .....	94
Gambar 4. 37 Instalasi Kopi Tinggal Kenangan .....	96
Gambar 4. 38 Instalasi WarNas .....	97
Gambar 4. 39 Instalasi Warung Sejauh Mata Memandang .....	98

## DAFTAR TABEL

Tabel 3 1 .....	30
-----------------	----